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Вчера, 24 января, в Пар-
ламентском центре 
Алтайского края состо-
ялось торжественное 
открытие III Конвента 
лидеров студенческого 
самоуправления Алтая. 
Традиционно форум 
приурочен к праздно-
ванию Дня российского 
студенчества.Т   

Конвент собрал в Барнауле 
руководителей и лидеров сту-
денческого самоуправления, 
представителей молодежных 
общественных организаций, 
Молодежного парламента, Со-
вета студентов Алтая и другую 
общественно-активную моло-
дежь. Приветствуя собравших-
ся, заместитель председателя 
АКЗС Сергей Серов с удовлет-
ворением отметил, что коли-
чество участников форума с 
каждым годом растет.

– Сегодня в этом зале при-
сутствуют практически все 
представители всех средних 
специальных и высших учеб-
ных заведений края, – подчер-
кнул вице-спикер. – Для крае-
вого парламента внимание к 
молодежной политике явля-
ется одним из приоритетных 
направлений в работе. Ведь 
именно молодежь наиболее 
точно транслирует совре-
менные запросы общества, 
которые нужно учитывать и 
реагировать на них соответ-
ственно.

Сергей Серов отметил, что 
на протяжении нескольких 
созывов между краевыми де-
путатами и молодежью скла-
дываются добрые традиции 
сотрудничества. Работа власти 
с молодежью в Алтайском крае 

построена системно, в регионе 
достаточно большое количе-
ство площадок, где активные 
молодые люди могут учиться 
чему-то новому и реализовы-
вать себя.

– Пусть вам сейчас трудно в 
это поверить, но именно вам 
в будущем предстоит продол-
жать развивать наш регион, 
– сказал Сергей Серов. – И мне 
приятно, что у нас уже сфор-

мирован настолько хороший 
кадровый резерв.

На форум съехались акти-
висты не только из городов, но 
и районов края. «Радует, что 
конвент стал традиционным 

и, можно сказать, брендовым 
мероприятием, – поздравляя 
коллег с началом работы, ска-
зал сопредседатель Совета сту-
дентов Алтая Артем Сингач. 
– Опыт Алтайского края мы 
активно транслируем, и другие 
регионы берут нашу практику 
за основу в проведении своих 
мероприятий».…А  

После торжественного 
открытия основная работа 

секций конвента разверну-
лась на площадках Алтай-
ского госуниверситета. Де-
легаты обсуждают текущую 
работу молодежных органи-
заций Барнаула, Алтайского 
края и Республики Алтай, 
подводят итоги года рабо-
ты Совета студентов Алтая, 
который был учрежден в 
рамках II Конвента лидеров 
студенческого самоуправ-
ления.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
26 января Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,

с усилением до 20 м/сек., сильный 
снег, метель, гололед, снежные 
заносы.

27 января Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., ночью сильный 
снег, метель, гололед, днем – без 
осадков.

Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
порывы до 20-28 м/сек., снег,

метель, гололед, снежные заносы.
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Передовой резерв
  НОВОСТИ .

  ЭНЕРГЕТИКА .

Гранты на культуру вырастут 
В 2017 году грантовую поддержку в сфере культуры 

Алтайского края увеличат втрое.
С этого года претендовать на получение грантов губерна-

тора в сфере культуры помимо краевых и муниципальных 
учреждений культуры, образовательных организаций в 
области искусств, краевых организаций, творческих союзов 
России могут некоммерческие организации.

Еще одно изменение связано с возможностью учрежде-
ний культуры принимать участие в конкурсе на получение 
грантов в разных номинациях. 

В текущем году из краевого бюджета на грантовую под-
держку в сфере культуры выделят 7 млн рублей. Это почти в 
три раза больше, чем в прошлом. В 2016 году гранты получили 
27 проектов, которые представили 13 краевых учреждений, 
две общественные организации и 12 муниципальных уч-
реждений культуры.

Назначен новый глава 
Главой администрации Красногорского района на-

значен Андрей Вожаков.
До назначения он занимал должность председателя ко-

митета по финансам, налоговой и кредитной политике ад-
министрации этого же района.

Контракт с главой администрации заключат на два года, 
пояснили в департаменте администрации губернатора и 
Правительства Алтайского края по вопросам внутренней 
политики.

Оксана ИВАНОВА 

«Едем в сёла!»
20 районов Алтайского края посетят бойцы «Снежного 

десанта».
Всероссийская патриотическая акция «Снежный десант» стар-

тует в пятницу, 27 января. Студенческие отряды посетят Баевский, 
Волчихинский, Завьяловский, Залесовский, Змеиногорский, 
Каменский, Краснощековский, Курьинский, Михайловский, 
Новичихинский, Панкрушихинский, Ребрихинский, Романов-
ский, Рубцовский, Суетский, Третьяковский, Тюменцевский, 
Угловский и Шелаболихинский районы.

Задач у студентов много. Они окажут помощь пожилым 
сельчанам, проведут профориентационные уроки для школь-
ников, организуют спортивные эстафеты и вечерние концерты. 
Зимняя командировка продлится до 5 февраля.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Когда начнутся выплаты?
Выплаты вкладчикам «Тальменка-банка», у которого 

Банк России с 23 января отозвал лицензию, начнутся не 
позднее 6 февраля.

Об этом сообщает Агентство по страхованию вкладов (АСВ). 
Напомним, Центробанк отозвал лицензию на осуществление 
банковских операций у старейшего банка в Алтайском крае 
«Тальменка-банк» в связи с неисполнением кредитной орга-
низацией федеральных законов. Как следует из официального 
заявления АСВ, «Тальменка-банк» является участником системы 
обязательного страхования вкладов, поэтому каждый вкладчик, 
в том числе индивидуальный предприниматель, имеет право 
на получение в установленные сроки страхового возмещения. 
Страховое возмещение выплачивается вкладчику в размере 
100 процентов суммы всех его счетов (вкладов) в банке, в том 
числе открытых для осуществления предпринимательской 
деятельности, но не более 1,4 млн рублей в совокупности. Сум-
ма, не компенсированная страховкой, будет погашаться в ходе 
ликвидации банка в составе требований кредиторов первой 
очереди (для счетов ИП, открытых для осуществления пред-
принимательской деятельности, – в составе третьей очереди). 

Заявления о выплате страхового возмещения могут подавать-
ся вкладчиками в течение всего периода ликвидации банков.

Снег принимают бесплатно
Снег с улиц Барнаула будут принимать бесплатно на 

полигоне твердых бытовых отходов.
На прошлой неделе вышел материал под заголовком «А снег 

идет…», где «АП» рассказала о проблеме расчистки дворов. Мы 
сообщили и о том, что из-за обильной на осадки зимы в городе 
уже до предела забиты так называемые снегоотвалы. Эту ин-
формацию подтвердили и в городской администрации. Как 
сообщает официальный сайт Барнаула, в этом году прогнози-
руют сложнейший весенний паводок и власти обеспокоены 
вывозом снега с улиц города.

Снегоотвалы переполнены, поэтому управляющим ком-
паниям, предприятиям и горожанам предлагают вывозить 
снег с 25 января до 5 февраля на полигон твердых бытовых 
отходов (ТБО) бесплатно.

Наталья СОХАРЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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Соглашение для надёжности
Бесхозных электриче-
ских сетей в Алтайском 
крае быть не должно и 
не будет. О готовности 
к консолидации, то есть 
взятии на баланс всех объ-
ектов электросетевого 
хозяйства, не имеющих 
собственников в регионе, 
заявил исполняющий обя-
занности генерального 
директора ПАО «МРСК Си-
бири» Виталий Иванов на 
встрече с губернатором 
Александром Карлиным.Н  

Сети без собственников – 
проблема многих регионов, 
доставшаяся по наследству из 
90-х годов прошлого века. Надо 
сказать, что в Алтайском крае 
она последовательно решалась. 
За последние 11 лет протяжен-
ность таких линий значительно 
сократилась. По информации 
краевого управления по про-
мышленности и энергетике, 
сегодня их менее 350 киломе-
тров – это доли процента от всего 
объема в крае.

«А лтайэнерго» – филиал 
«МРСК Сибири» – крупнейшая 
энергокомпания на территории 
Алтайского края. Взятие на ба-
ланс бесхозных сетей повысит 
надежность энергоснабжения 
потребителей.

– Бесхозные сети – это на-
следие прошлых реформ в 
электроэнергетике, – сказал 
Александр Карлин. – Этот во-
прос мы последовательно ре-

шали и будем решать. Сегодня 
остались в основном сети с 
трансформаторными подстан-
циями, которые обеспечивают 
небольшие хозяйства или ма-
лонаселённые пункты.А   

Губернатор особо отметил, 
что Алтайский край является 
лидером в Сибири по объемам 
инвестиций в электросетевой 
комплекс. За последние 5 – 7 
лет электросетевое хозяйство 
края претерпело качественную 
трансформацию, и в этом боль-
шая заслуга руководства ком-
пании «МРСК Сибири».

– У нас практически не 
осталось ни одной подстан-
ции, которая не прошла через 
глубочайшую модернизацию, 
– отметил губернатор. – Уста-
навливается современное 
отечественное и импортное 

оборудование, которое характе-
ризуется совершенно другими 
показателями надежности и 
энергоэффективности. И как 
следствие, надежность энерго-
обеспечения Алтайского края 
в последние годы возросла на 
порядок. Аварий стало меньше, 
они стали менее травматичны с 
точки зрения работы экономи-
ки, социального самочувствия 
жителей края.

Глава региона подчеркнул, 
что когда аварии даже случа-
лись, энергетики вели себя 
высокопрофессионально и 
оперативно реагировали, не 
допуская ЧС. Александр Карлин 
и Виталий Иванов обсудили 
проект будущего соглашения 
о социально-экономическом 
сотрудничестве между Прави-
тельством Алтайского края и 
«МРСК Сибири». Документ бу-
дет предусматривать меры, на-
правленные на предупрежде-

ние ситуаций, которые могут 
привести к нарушению функ-
ционирования систем жизне-
обеспечения потребителей.

Соглашение должно стать 
дополнительной гарантией 
обеспечения надежного и бес-
перебойного электроснабжения 
потребителей края, развития 
инвестиционного климата ре-
гиона.

– В нем предусмотрены во-
просы консолидации электросе-
тевых активов региона, – заявил 
Виталий Иванов. – Предусмо-
трен также инвестиционный 
блок: он подразумевает наше 
взаимодействие, программу 
развития электросетевой ин-
фраструктуры в предстоящие 
пять лет. Я думаю, что в бли-
жайшие 2 – 3 года проблему 
бесхозяйных электросетей в 
Алтайском крае надо закрывать.

В числе главных задач губер-
натор региона назвал создание 
в текущем году инженерной 
инфраструктуры на площадке 
«Белокуриха-2». В ближайшие 
десять дней должно быть под-
писано соглашение, в рамках 
которого «МРСК Сибири» вы-
строит работу на предстоящую 
пятилетку. Будет составлен пол-
ный перечень бесхозных сетей.

Для этого будет создана ра-
бочая группа под руководством 
заместителя председателя 
Правительства края Виктора 
Мещерякова. Инвентаризацию 
региональных и муниципаль-
ных бесхозных линий проведут 
специалисты «Алтайэнерго» со-
вместно с муниципальными 
образованиями региона.

Вадим КУЛЕШОВ

Бесхозных сетей в крае – меньше процента.

Встреча с будущими 
курсантами

В Барнаульском юридическом институ-
те МВД России готовятся ко дню открытых 
дверей.

Традиционная встреча школьников с педа-
гогами и руководством вуза запланирована на 4 
февраля. В день открытых дверей старшеклассни-
кам расскажут об условиях службы и обучения 
в ведомственном институте, о правилах приема 
документов, прохождении медицинской комис-
сии, перечне вступительных испытаний. Кроме 
того, для учеников проведут экскурсию. Начало 
– в 12 часов. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  КРАТКО .

Порядок
по всем позициям

  ФАКТ .
Племзавод колхоз имени Кирова стал 

победителем краевого трудового соревнова-
ния в АПК и признан лучшим хозяйством 
по Восточно-Кулундинской зоне Алтайского 
края, подтвердив давние традиции киров-
чан всегда быть на передовых позициях.

В минувшем сельскохозяйственном году 
урожайность зерновых культур в хозяйстве 
составила 14,9 центнера с гектара, полностью 
засыпаны высококачественные семена. В жи-
вотноводстве годовая продуктивность коров 
возросла на 599 килограммов и достигла 5324 
килограммов молока.

Константин СОМОВ

13%
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Молодые, перспективные, красивые.

Председатель Молодежного парламента 4 созыва Артем 
Сингач и зампредседателя АКЗС Сергей Серов (справа).

Работа началась...
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  ПРАЗДНИК .
Счастливое имя Татьяна

ОДН пересчитают

Сегодня в России отмечают День российского студенчества, 
а также праздник всех Татьян. В гостях у «АП» обаятельная 
Татьяна Толстокорова из Алтайского государственного 
медицинского университета. Девушка рассказала, почему 
так дорожит своим именем и как проводит 25 января.

22-летняя Татьяна Толстокоро-
ва родилась и выросла в Барнауле, 
успешно окончила гимназию № 40. 
Вопрос о выборе будущей профессии 
не стоял. Девушка рассказывает:

– В нашей семье все медики. Папа 
Игорь Геннадьевич – хирург, мама 
Наталья Викторовна – педиатр, млад-
ший брат Сергей тоже студент АГМУ. 
Помню, как в детстве всех лечила. 
В лагерь ездила с первого класса с 
большой аптечкой. Привычка брать 
с собой лекарства сохранилась до 
сих пор. Друзья шутят, мол, с тобой 
не пропадешь.

Девушка учится на пятом кур-
се лечебного факультета, экзаме-
ны сдает на «отлично» и уверенно 
идет к красному диплому. Работает 
секретарем профкома студентов, 
интернов и ординаторов АГМУ. Она 
уверена, что медики – самые раз-
носторонние люди. И сама на деле 
это доказывает. Благодаря тому, что 
окончила музыкальную школу по 
классу фортепиано, в АГМУ легко 
влилась в творческую жизнь. А еще 

12 лет пела в образцовом коллективе 
Алтайского края «Сентябринки». 
Татьяна состоит в студенческом 
строительном отряде «Сольвейг». 
В эту пятницу по традиции с осталь-
ными бойцами примет участие в 
старте Всероссийской патриотиче-

ской акции «Снежный десант» и в 
составе отряда «Время» отправится 
на десять дней в один из районов 
региона.

– «Снежный десант» мне особенно 
дорог. Ведь мои родители ещё сту-
дентами познакомились во время 

одной из зимних командировок. В 
стройотряде сама нашла любимого 
человека – Максима. Он тоже учится 

в АГМУ и участвует в акции, – про-
должает собеседница.

Татьяна – постоянная участница 
и победительница конкурсов раз-
личного уровня. В 2015 году стала 
обладательницей звания «Мисс 
Знаменка» на одноименном всерос-
сийском фестивале студенческого 
творчества, который проходил в Ека-
теринбурге. Также Татьяна является 
лучшим медиком СО «Алтай», «Мисс 
белый халат-2016».

– Верю, что в жизни удачу прино-
сит мое имя. Меня назвали в честь ба-
бушки, которая к тому же родилась 
25 января. В этот день собираемся 
семьей, поздравляем бабушку. Обя-
зательно принимаю участие в кон-
церте, посвященном студентам. Хочу 
пожелать виновникам торжества 
добиваться поставленных целей. 
По крайней мере, в вузах дают воз-
можность реализовываться в разных 
сферах: в науке, творчестве, спорте.

Планов у Татьяны много. Мечтает 
пройти стажировку в зарубежной 
клинике, например, в США или Ки-
тае, получить новый опыт, заодно 
подтянуть английский язык. Хочет 
работать в Барнауле узким специа-
листом, возможно, офтальмологом 
или эндокринологом.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  СИТУАЦИЯ .

  АЗБУКА ПОТРЕБИТЕЛЯ .

  АГРОВЕСТИ .

  ФОРУМ .

Пшенице некуда деваться
Российскому рынку зерна грозит затоваривание.
Россия рискует не успеть экспортировать необходимый объем 

зерна до конца текущего сезона, сообщил центр «Совэкон». По 
его данным, к 11 января 2017 года из страны вывезено 16,28 млн 
тонн пшеницы, что на 4,9% выше рекордного показателя про-
шлого сезона. Но чтобы избежать затоваривания на внутреннем 
рынке, до конца сезона нужно экспортировать еще не менее 
12 млн тонн пшеницы. Это может стать крайне сложной, если 
вообще выполнимой задачей, считают в «Совэконе».

По предварительным данным Росстата, в 2016 году в России 
собрали рекордные 119,1 млн тонн зерновых, в том числе 73,3 
млн тонн пшеницы.

В условиях крупных запасов зерна, хороших урожаев и низ-
ких мировых цен импортеры особенно не спешат закупаться 
в этом сезоне, говорит директор «Совэкона» Андрей Сизов. В 
Институте конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) считают, что 
достаточно было бы вывезти не менее 11 млн тонн пшеницы 
(свыше 39% от всего возможного экспорта в сезоне), что станет 
рекордом для России. «Ситуация не столь трагична, как может 
показаться. В случае неурожая в России или в мире излишек 
может спокойно найти покупателя и в следующем сезоне», – 
успокаивает гендиректор ИКАР Дмитрий Рылько.

Рост 
после пятилетнего падения

Мировые цены на продовольствие в 2016 г. выросли на 12%, 
переломив пятилетний падающий тренд. Об этом говорится 
в еженедельном экономическом мониторинге Минэкономраз-
вития РФ, передает tass.ru.

«Среди лидеров роста – молочная продукция (28,8%), расти-
тельные масла (29,3%) и сахар (26,3%)», – говорится в документе.

При этом в декабре 2016 г., как и по итогам ноября, миро-
вые цены на продовольственные товары понизились на 0,1% 
по сравнению с предыдущим месяцем. Однако годовой рост 
цен на продовольствие в мире продолжает ускоряться – до 12% 
на фоне низкой базы прошлого года, обращают внимание в 
Минэкономразвития.

Железные планы
Государство рассчитывает к 2018 году удвоить поставки 

сельхозтехники за рубеж. Этому способствует низкая база, а 
также старт комплексной господдержки продаж на внешние 
рынки.

Об этом заявил глава Минпромторга Денис Мантуров на 
Гайдаровском форуме. По его словам, ставится задача закрыть 
потребности внутреннего рынка и ближнего зарубежья, а к 
2025 году нарастить поставки сельхозтехники за рубеж в четы-
ре раза. Сегодня на экспорт идет около 12% от общего объема 
производства в 40 тыс. единиц техники, пишет kommersant.ru.

Ключевой внешний рынок для российских производителей 
– Казахстан (60% всего экспорта), поставки в другие страны 
идут в гораздо меньших объемах (примерно по 1,5 – 2%). При 
этом экспорт идет как на традиционные рынки стран СНГ, так 
и в страны дальнего зарубежья – в Чехию, Венгрию, Францию, 
Польшу, Германию, Канаду.

В «Росагромаше» считают прогноз Минпромторга реалистич-
ным и отмечают, что в 2018 году объем экспорта должен соста-
вить 5,4 тыс. единиц техники. План по экспорту на 2017 год в 
ассоциации не разглашают. Коммерческий директор Claas (не 
входит в «Росагромаш») Михаэль Риттер рассказал «Ъ», что в 2016 
году благодаря расширению мощностей краснодарского завода 
компании удалось нарастить объемы экспорта конечной продук-
ции в страны СНГ и комплектующих в Германию. В следующем 
году Claas намерена освоить рынки Китая, Ирана и Турции.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

В числе основных вопросов – уча-
стие во Всемирном фестивале молоде-
жи и студентов, который состоится в 
Сочи осенью этого года. Как отметил 
начальник управления воспитательной 
и внеучебной работы АлтГУ Антон Це-
левич, планируется обсудить организа-
ционные моменты, волонтерскую про-
грамму и другие вопросы, связанные 
с достойным представлением региона 
на самом значимом мероприятии года 
в сфере молодежной политики.

В рамках форума участники обяза-
тельно рассмотрят лучшие практики и 
проекты студенческих объединений, 
реализованные в 2016 году. Впослед-
ствии презентации будут оформлены 
в сборник материалов III Конвента ли-
деров студенческого самоуправления 
Алтая.

Вчера первый рабочий день кон-
вента завершился мастер-классами 
от экспертов форума и спектаклем 
«Шинель» – совместная постановка 
театральной мастерской Алтайского 
государственного университета Homo 
Artisticus и Алтайского краевого кол-
леджа культуры и искусств.

Сегодня, 25 января, работа конвен-
та начнется с презентации программ 
развития деятельности студенческих 
объединений и подведения итогов рабо-
ты форума. Затем в полдень у главного 
входа в корпус «Д» классического вуза 
состоятся студенческие гулянья, а с 17.00 
в торгово-развлекательном комплексе 
«Сити-центр» пройдет студенческий 
неформальный праздник, посвященный 
Дню российского студенчества.

Вадим КУЛЕШОВ

Переломное новоселье
Рубцовский травм-
пункт поменял пропи-
ску, что вызвало не-
однозначную реакцию 
горожан.

Уже неделю рубцовский 
травмпункт работает на новом 
месте: он стал подразделением 
городской больницы № 1.

– Проект передачи травм-
пункта нашей больнице 
разрабатывался совместно с 
крайздравом и администраци-
ей Рубцовска, – рассказывает 
главный врач медучреждения 
Игорь Данилюк. – Первосте-
пенная задача – обеспечение 
доступности медицинской 
помощи. Если прежде паци-
ентам травматологического 
пункта городской больницы 
№ 2 приходилось ехать на 
консультацию в первую гор-
больницу к врачам хирургиче-
ского, нейрохирургического 
и другого профиля, а затем 
возвращаться, то в настоящее 
время это «колено» исключе-
но. Человек, поступивший в 
травмпункт, может получить 
консультацию других специ-
алистов здесь же. Так исполь-

зуется тот золотой час, кото-
рый необходим для оказания 
экстренной хирургической 
помощи.

Руководству пришлось 
поломать голову, где разме-
стить новое подразделение. 
В результате дневной стацио-
нар перевели на второй этаж 
здания поликлиники, ужав 
физиотерапевтическое отде-
ление. Вся реструктуризация 
проведена за собственные 
средства медучреждения. 
Скоро финансирование пер-

вой и второй горбольниц будет 
перераспределено и деньги 
на содержание травмпункта 
поступят по назначению.

Сохранен и медперсонал. 
Все, кто изъявил желание 
работать на базе первой гор-
больницы, трудоустроены. 
По-прежнему травмпунктом 
заведует Вячеслав Сушенцев. 
На первичном приеме работа-
ют опытные доктора, такие 
как Юрий Суворов. В день 
травмпункт принимает до 
120 человек.

Н   
Переезд травмпункта вы-

звал неоднозначную реакцию 
рубцовчан.

Пациентка Валентина Сицу-
кова обратилась в травмпункт, 
когда он располагался на преж-
нем месте, а затем ее госпита-
лизировали в травматологи-
ческое отделение, поскольку 
перелом оказался серьезным. 
К нововведению она относится 
совершенно спокойно:

– Все равно приходилось 
ехать из травмпункта в отде-
ление. Хорошо, что теперь все 
рядом.

Александр Толмачев живет 
в Сад-городе, и для него, ко-
нечно, лучше, что травмпункт 
стал находиться в той же части 
города. Вспоминает, как два 
года назад его ребенок сломал 
руку. Из травмпункта напра-
вили в первую горбольницу. 
Пока ехали, ребенок потерял 
сознание.

– Важно, чтобы все было 
в одном месте, особенно для 
пациентов с тяжелыми трав-
мами. Все равно их сюда при-
везут, – считает отец.

Другие вовсю критикуют 
принятое решение, оставляя 
негодующие отзывы в соцсе-
тях. Самое мягкое выражение: 
«Какой «гений» это придумал?» 
Больница действительно на-
ходится в отдаленной части 
Рубцовска, добираться до нее 
долго, а главное, по самым уби-
тым дорогам.М 

Медики не могут сделать 
дороги ровнее или пустить 
дополнительный транспорт. 
Это задача администрации 
города, которая, одобряя 
данный проект, должна была 
учесть это.

По словам первого замести-
теля главы администрации 
Рубцовска Дмитрия Фельд-
мана, проблему постараются 
решить. Так, в минувшем году 
уже «откапиталили» подъезды 
к больнице. Теперь с учетом 
переезда травмпункта со-
вместно с депутатским кор-
пусом предстоит правильно 
определить участки дорог для 
дальнейшего ремонта. Тем 
более что в нынешнем году 

денег из местного бюджета на 
эти цели выделяется в шесть 
раз больше, чем в прошлом, а 
именно 30 млн рублей.

Принимаются меры к вос-
становлению маршрута № 15, 
проходящего практически 
через весь город. Возмож-
но, он будет видоизменен, 
но в любом случае дойдет 
до первой горбольницы. По 
расчетам специалистов горад-
министрации, имеющегося 
транспорта хватает, чтобы 
перевезти всех желающих. 
А вот усилить контроль за 
соблюдением графиков дви-
жения необходимо.

– Уверен, что решение при-
нято правильное, – подчерки-
вает Дмитрий Фельдман. – К 
новому месторасположению 
травмпункта горожане при-
выкнут. Больница располагает 
отличными специалистами 
и оборудованием, чтобы осу-
ществлять первую неотлож-
ную помощь качественно и 
своевременно. Профессиональ-
ный коллектив справится со 
своей задачей и быстро осво-
ится на новом месте.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В феврале собствен-
ники получат обнов-
ленную квитанцию за 
услуги ЖКХ.

Плата за ОДН будет вклю-
чена в сумму за содержание 
общего имущества.

Изменения произошли 
благодаря вступившему 
1 января 2017 года в силу 
постановлению Правитель-
ства РФ «О вопросах предо-
ставления коммунальных 
услуг и содержания общего 
имущества в многоквартир-
ном доме». Оно направлено 
на эффективное использо-
вание энергоресурсов, по-
вышение ответственности 
управляющих компаний, 
ужесточение финансовой 
дисциплины. Об этом со-
общил на брифинге руково-
дитель Государственной ин-
спекции Алтайского края 
Андрей Степанов.

Прежде всего изменится 
начисление платы за ОДН. 
До последнего времени она 
определялась как разни-
ца между показаниями 
общедомового прибора 
учета, показаниями ин-
дивидуальных приборов 
учета и нормативами по-
требления, начисленными 
для потребителей, не име-
ющих индивидуальных 

счетчиков. Утвержденный 
норматив на ОДН умножал-
ся на долю в площади об-
щего имущества.

Сейчас ОДН будет начис-
ляться по-новому, установ-
ленный норматив на хо-
лодную или горячую воду 
нужно будет помножить на 
общую площадь дома и по-
делить на жилую площадь. 
Таким образом, ежемесяч-
ная плата за ОДН в течение 
года будет в квитанции за 
услуги ЖКХ постоянной.

– Раньше большинство 
жалоб в Госинспекцию Ал-
тайского края приходило 
именно по ОДН. Каждый 
раз сумма в квитанции 
менялась, и люди не зна-
ли, чего ожидать в следу-

ющий раз. Собственники 
жилья платили за утечку 
воды в результате аварий 
в многоквартирном доме и 
т.д, а сейчас управляющая 
компания не имеет права 
включать в ОДН счет за эти 
расходы. Если с общедомо-
вым имуществом (подвалы, 
чердаки, лифты, лестницы 
и т.п.) проблемы, то их УК 
должна решать не доводя 
до аварий. Есть у управ-
ляющих компаний и ТСЖ 
способ воспрепятствовать 
воровству электроэнергии 
или воды недобросовестны-
ми жильцами. Они могут 
установить антимагнитные 
пломбы на личные прибо-
ры учета собственников 
жилья. Если в квартире 

не установлены счетчики 
и там никто не прописан, 
то по новым требованиям 
нужно начислять ОДН хотя 
бы на одного собственника 
жилья. Также постановле-
ние позволяет проводить 
рейды, инициированные 
советом дома, по тем квар-
тирам, где прописано мень-
ше, чем проживает.

Постановление ставит 
УК перед выбором: или 
платить за все перерасходы, 
или тщательно следить за 
содержанием дома. Выход 
за рамки норматива ОДН 
будет означать неэффек-
тивную работу управляю-
щих компаний. Этот факт 
может послужить поводом 
для отказа собственников 
от данной УК.

Специалисты предпола-
гают, что будет много не-
довольных со стороны УК, 
потому что их ждет непро-
стая, кропотливая работа в 
многоквартирных домах, в 
том числе и с должниками. 
Кое-какие рычаги для этого 
новое постановление все 
же дает. Например, рань-
ше контролеры из УК могли 
проверять приборы учета 
раз в шесть месяцев, сейчас 
один раз в три месяца. Если 
собственник не запустит 
в свою в квартиру, то ему 

придется платить за услуги 
ЖКХ в полтора раза больше 
установленных нормати-
вов.

Некоторые места в при-
нятом постановлении 
вызывают вопросы. На-
пример, как быть с норма-
тивами ОДН в энергоэффек-
тивных многоквартирных 
домах. Почему собственни-
ки должны переплачивать? 
По мнению экспертов, один 
из выходов – решением об-
щего собрания жильцов 
убрать в плате за содержа-
ние сумму, которую вы пе-
реплачиваете по нормативу 
за ОДН.

Специалисты называют 
период с февраля по июнь 
2017 года переходным, по-
скольку в июне утвердят 
новые нормативы потре-
бления ЖКХ, которые будут 
действовать в течение трех 
последующих лет. Сейчас 
их разработкой занимает-
ся управление Алтайского 
края по государственному 
регулированию цен и тари-
фов. А пока законодатели 
и исполнители будут изу-
чать общественное мнение, 
насколько эффективным 
окажется работающее по-
становление.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

(фото из сети Интернет)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
25 января – 
День российского 
студенчества

Дорогие студенты и аспиранты! 
От всей души поздравляю вас 

с Днем российского студенчества!
Замечательному празднику молодости, оптимизма, 

смелых планов и больших надежд жители нашей страны 
во многом обязаны Михаилу Ломоносову, положившему 
начало высшему образованию в России. При этом путь к 
знаниям великого ученого, сына рыбака из глубинки, в 
истории страны является образцом небывалого мужества, 
упорства и трудолюбия. Его судьба, ставшая примером 
для многих поколений студентов, вдохновляет и сегодня 
юношей и девушек, будущих ученых и специалистов.

В настоящее время в Алтайском крае широкий выбор 
учреждений высшего и среднего профессионального образо-
вания с хорошими традициями и большими перспективами. 
Вам, дорогие ребята, вскоре предстоит стать активными 
участниками процесса развития региона. Уверен, что ваши 
знания, энергия молодости, ум и талант обязательно найдут 
применение на родной земле.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, уверенности 
в собственных силах, оптимизма и успехов!

Дорогие друзья! От имени депутатов 
Алтайского краевого Законодательного 

Собрания и от себя лично сердечно 
поздравляю всех студентов края 
с Днем российского студенчества!

Именно 25 января два с половиной века назад был уч-
режден Московский университет. Тогда этот праздник, 
широко известный как Татьянин день, стал университет-
ским, студенческим днем.

Студенческие годы не зря называют счастливой порой: 
новые друзья и впечатления, свобода и самостоятельность, 
возможность почувствовать себя совсем взрослым, но еще 
не отягощенным обязательствами. Время дружить, время 
мечтать, влюбляться и познавать мир, беззаботно веселиться 
и вместе с тем всегда находить время на труд, добросовест-
ную учебу и получение выбранной профессии.

Желаю, чтобы ваш выбор был верным, а наш край в 
вашем лице получил через несколько лет толковых специа-
листов, знающих свое дело, любящих и умеющих работать 
на благо Алтайского края и его жителей.

Дорогие друзья! Желаю вам осуществления самых смелых 
планов, исполнения мечты, верных друзей, любви и счастья!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

***

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Татьяна Толстокорова: «Студенчество – замечательная пора в жизни 
человека!»

Проверять приборы учета будут раз в три месяца.

Первичный прием ведет опытный врач Юрий Суворов.

Передовой резерв
(Начало на 1 стр.)
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Комнату в коммуналке в Барнауле (15 
кв. м, ул. Островского, 50). Тел.: 8-906-
969-4952, 8-963-574-7707.

П
Квартиры

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.
3-комн. в г. Барнауле (улучшенной пла-
нировки, район железнодорожного вок-
зала, 60 кв. м, кирпичный дом, с/у раз-
дельный, балкон). Тел. 8-983-185-5500.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
3-комн. в райцентре с. Кулунда в 
2-квартирном особняке (земельный 
участок, гараж на два а/м, летняя кух-
ня, баня, теплица). Тел.: 8-923-723-0707, 
8-913-097-1622.
3-комн. квартира на земле в 2-квартир-
ном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теплая, 
печное отопление с эл. насосом, имеет-
ся бойлер, водопровод, ванная комна-
та 9 кв. м, летняя веранда, 2 кладовые, 
погреб, пол – ламинат, окна пластико-
вые, участок 8 соток, скважина, тепли-
ца 6х3, металлический гараж, баня, са-
рай, дровяник, цена 1600000 руб.). Тел. 
8-962-797-1335.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-
цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 2800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-396-6965.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-
ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 
5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем 
состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. Тел. 
8-983-396-6965.
1-комн. в новостройке (недорого, мож-
но под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.
1-комн. по пр. Строителей, 41 (8/12, 12 
кв. м кухня, лоджия 7 м, 2 лифта). Тел. 
8-906-942-9653. 
2-комн. в р. п. Белоярск (благоустр., 
44,8 кв. м, 2 этаж, участок 1 сотка). Тел. 
8-913-088-8844.
3-комн. в п. 8 Марта Курьинского рай-
она (частично благоустр., 2-кварт. дом, 
баня, гараж, огород, надворн. построй-
ки). Тел.: 8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

Дома
В с. Новороманово Калманского райо-
на (бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 
кв. м, пластиковые окна, вода в доме, 
слив, п/отопление, баня, гараж, 2 погре-
ба, колодец, 32 сотки земли, сад, 800 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-960-951-8085.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 
кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в 
доме, душев. кабина, пластик, свежий 
ремонт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 
8-905-987-4387.
На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпострой-
ки, огород 12 соток, рядом лес, озеро, 
магазин, школа, недорого). Тел. 8-962-
822-0617.
Недостроенный дом в с. Бобровка 
Первомайского р-на (2 этажа, подве-
ден газ, электричество, земли 20 со-
ток в собственности, рядом лес). Тел. 
8-961-980-0838.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, лет-
няя кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-
173-6413.
В с. Кубанка Калманского района (дере-
вянный, 1996 года постройки, 58 кв. м, 
50 км от г. Барнаула, печное отопление, 
20 соток земли, цена 500 тыс. руб., воз-
можно под материнский капитал). Тел. 
8-923-162-0293.
В центре с. Зудилово (58 кв. м, газовое 
отопление, 17 соток). Тел. 8-929-390-5738.
В с. Курья (центр, 4-комн., 75 кв. м, эл. и 
печное отопление, надворные построй-

ки, 930 тыс. руб.). Тел. 8-960-961-3610.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-
го района (65 кв. м, 3-комн., кухня, ко-
чегарка, туалет в доме, окна пластик, 
баня, летняя кухня, погреб, гараж на 2 
авто, новые хозпостройки). Тел. 8-923-
655-8409.

Гаражи
На пос. Южном (район подстанции, 
кирпич, штукатурка, 3,5х7 м, бетон-
ный пол, сухой погреб). Недорого, рас-
срочка. Тел. 8-960-958-5566.

Сады, участки
Участок под строительство в п. Лебя-
жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 
этаж, деревянный дом, посадки). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-
ской Долины, 6 соток, 2-этажный кир-
пичный дом, баня, все посадки, цена 200 
тыс. руб.). Тел. 8-913-260-5435.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 
соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности). Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-
7382.
Участок в Гоньбе (пер. Ручейный, 4-а, 
3 – 5 соток, подведены свет, газ, вода). 
Недорого. Тел. 8-983-184-8924.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Рено-Логан» (отс, декабрь 2008 г., 1,6, 
40 тыс. км, 280 тыс. руб.) плюс 4 колеса. 
Тел. 8-913-217-9618.
Подъемник-опрокидыватель (авто, 
трехшарнирный). Цена договорная. Тел. 
8-913-227-9937.
Шины для «ГАЗ-69» (2 шт., новые, про-
тектор пешечка). Недорого. Тел 8-923-
727-4372.
Двери к автомобилю «Москвич-2141» 
(б/у, боковые, правые, в сборе, не гни-
лые). Тел. 8-961-985-8978.
Коленвал к двигателю автомобиля 
«Москвич-2141» (новый). ). Тел. 8-961-
985-8978.

Одежду, обувь
Мутоновую женскую шубу (новая, 
черная, разм. 48/3, цена 5 тыс. руб.). 
Тел. 61-12-67.
Дублёнку мужскую (натуральная, 
черная, разм. 50-52, 4700). Тел. 913-
246-0688. 
Шубку (хвостики норки, разм. 48-50) 
недорого. Тел.: 62-93-69, 8-913-361-6063.
Дублёнку мужскую (натуральная, 
разм. 56-58, отл. состояние, 2300 руб.). 
Тел.: 67-68-27, 8-905-927-6577.

Разное
Видеокамеру Panasonic M3000, объек-
тивы «Мир 20Н», «Калейнар». Тел. 8-905-
929-4979.
Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Бандаж послеоперационный (новый, 
производитель ОРТО Россия, размер М, 
ширина 20 см, длина 80-100 см, цена 
1800 руб.). Тел. 8-913-215-5881.
Настенное зеркало, 1-спальную де-
ревянную кровать, 3-створчатый ши-
фоньер с антресолью, б/у. Тел. 8-906-
942-9653.
Большую подборку журналов по вяза-
нию и рукоделию за 60 – 70 – 80-е годы. 
Недорого. Тел. 8-960-958-5566.
Козлика зааненской породы от вы-
сокопродуктивных родителей (1 год, 
безрогий, ветсвидетельство имеется, 
удой матери 5 – 5,5 л). Недорого. Тел.: 
8-902-144-2595.
Электродуховку бытовую (28 л, новую, 
3000 руб.). Тел. 8-983-605-7740.

К
Юбилейные рубли, монеты, значки, 
бумажные деньги, столовое серебро, 
колокольчики, самовары, статуэтки, 
патефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-
1296.

Обращаться по тел.: (3852) 63-54-12, 63-09-06.

Ре
кл
ам
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Дупликатор Duplo DP-S550  ................... 68 000 руб.;
Резак гильотинный KW-Trio 3946  ........ 17 000 руб.;
Принтер лазерный Xerox DC 12LP, A3  40 000 руб.;
Ризограф FR 3950, формат А3   ...............35 000 руб.

Продаем полиграфическое оборудование:

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  

ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

.ВСТРЕЧА.
«Рождественская свеча»
Традиционное собы-
тие собрало извест-
ных женщин края в Го-
сударственном музее 
истории, литературы, 
искусства и культуры 
Алтая (ГМИЛИКА).

Но меньше всего меропри-
ятие Общественной женской 
палаты при губернаторе края 
походило на официальную 
встречу. И причин тому было 
несколько. Во-первых, в Бе-
лом зале ГМИЛИКА собрались 
не просто коллеги и знако-
мые, но единомышленники. 
Во-вторых, звучали и взвол-
нованные выступления, и 
прекрасные звуки музыки, 
и дивные стихотворные стро-
ки. А еще удивительную ат-
мосферу создавало поздравле-
ние с праздником Крещения 
женщин-лидеров священни-
ка Сергия Прохорова. Начал 
он разговор как будто бы с 
темы активной жизненной 
позиции, но прозвучавшее 
размышление заставило за-
думаться о разумном, добром, 
вечном:

– Каждому из нас в жизни 
нужно определить ту меру ак-
тивности, – сказал он, – кото-
рую человек для себя ставит 
как верхнюю планку. Зная о 
том, на какой путь активной 
жизни вы встали, понимаю, 
что вы эту самую планку под-
няли очень высоко. Хочется 
вам пожелать поднимать ее 
все выше и выше.

Напоминайте себе слова 
Евангелия в таких случаях: 
«Просите, и дастся вам». Но 
как часто в жизни мы про-
сим сугубо материального!.. 
А если попросить сил, тепла 
сердечного, терпения, люб-
ви?..

О православном празднике, 
обращаясь к гостьям музея, 
вспомнил и директор ГМИ-
ЛИКА Игорь Коротков:

– Уже 15 лет проходят встре-
чи замечательных женщин 
под названием «Рождествен-
ская свеча». Думаю, не слу-
чайно они проходят именно в 
январе, поскольку для любого 
православного человека эти 
праздники очень значимы. 
Музей – это храм муз, и в нем 
должны торжествовать и ду-
ховные добродетели, олице-
творением которых являетесь 
вы, милые женщины.

Все меняется в этом мире, 
но самое главное, на что мы 
всегда опираемся, – это веч-
ные понятия – Вера, Надежда, 
Любовь. Еще бы мудрости 
побольше, особенно нам – не 
вам, – улыбнулся Игорь Алек-
сеевич.

Душевную эстафету под-
хватила председатель Обще-
ственной женской палаты при 
губернаторе края Надежда 
Ремнева. Она уверила, что и 
в последующие годы не погас-
нет «Рождественская свеча»… 
Вспоминая об итогах года 

ушедшего, Надежда Степанов-
на заметила, что рассказ о всех 
его проектах мог бы занять 
не один час. Кто из жителей 
края не слышал, например, о 
конкурсе «Я буду мамой», ма-
рафоне «Поддержим ребенка», 
фестивале социальных техно-
логий «Семья в фокусе»?

– Но есть одна, наверное, 
самая для нас важная акция 
– «Алтай без сирот», – сказала 
Надежда Ремнева. – Она была 
объявлена четыре года назад, 
и ее поддержал губернатор. 
Мы очень хотим, чтобы в крае 
не осталось ни одной семьи, 
где творилось бы зло по отно-
шению к женщине-матери, к 
детям. Чтобы не было семей, 
распадающихся от лености, от 
насилия, от бездуховности, от 
безнравственного поведения 
родителей.

Ушел в историю 2016 год 
– непростой и для каждо-
го из нас, и для страны, и 
для всего мира. Но вместе 
с тем, когда заканчивался 

год, мы, Общественная жен-
ская палата, краевой совет 
женщин, лидеры многих об-
щественных организаций, 
провели тоже традиционную 
семнадцатую «Эстафету ро-
дительского подвига». 47 се-
мей – победителей, почти 
100 родителей, приехали 
на губернаторский прием. 
И А лександр Богданович 
дал оценку ушедшего года: 
мы его достойно прожили, у 
нас есть достойные итоги, но 
самые значимые – высокие 
показатели рождаемости.

Но нам нужно думать, ка-
ким будет 2017-й. А он уже 
идет, и состоялось первое 
заседание Правительства 
края. Какие решения будут 
приниматься в интересах 
семьи, женщин, детей, мира 
на земле, по большому счету 
– счастья? Этот год – юби-
лейный для края, а потому 
мы запускаем новый проект 
«80 добрых дел в интересах 
семьи – к 80-летию родного 

Алтая». Новыми идеями мы 
поддержим и 30-летие крае-
вого совета женщин.

Деловую страницу встречи 
председатель Общественной 
женской палаты предложила 
«пронизать сокровенными 
мыслями» своих единомыш-
ленников. И газетной поло-
сы не хватит на то, чтобы 
рассказать, какие важные 
вопросы поднимали в тот 
день в музее замечательные 
женщины – лидеры края. 
Разговор шел действитель-
но о сокровенном – о семье, 
о детях, а значит, о нашем 
будущем.

Что нужно для счастья жен-
щине? Чтобы ответить на этот 
вопрос, к микрофону подхо-
дили многие. Вот что сказа-
ла заместитель министра, 
начальник управления по 
социальной политике Ната-
лья Оськина:

– Для счастья нам необхо-
димо, чтобы были живы ро-

дители, здоровы дети. Нуж-
но уметь быть счастливым и 
быть благодарным: учителю 
– он думает о твоих детях, по-
лицейскому – он защищает 
твою семью, социальному ра-
ботнику – он думает о твоих 
родителях, когда ты в дальних 
краях делаешь карьеру.

Заместитель министра 
образования и науки Мари-
на Дюбенкова поделилась с 
подругами своим открытием:

– Недавно я узнала: оказы-
вается, существует Междуна-
родный день счастья. Веками 
люди ищут ответ на вопрос, 
что же такое счастье… Ученые 
установили, что счастье – это 
вирусное заболевание. Если 

человек счастлив, он может 
заразить вирусом счастья 
других. И мы обязаны рас-
пространить его в нашем 
регионе!

Марина Владимировна 
вспомнила о том, что в школах 
нет главного предмета – мы не 
учим детей быть счастливы-
ми. Теперь в нашем региональ-
ном министерстве разработан 
пилотный проект по форми-
рованию жизнестойкости 
детей и уже апробирован в 
некоторых школах.

«Колыбель качается над 
бездной» – эти слова писателя 
Владимира Набокова вспом-
нила Надежда Ремнева.

– Мы должны быть вни-
мательны ко всем нюансам 
такого серьезного вопроса, 
как сбережение наших детей. 
Например, ребенка пригреть, 
не допустить беззакония, не-
справедливости, даже детской 
слезинки...

Тамара ПАВЛОВА.ОБРАЗОВАНИЕ.
Будем развивать логику
20 января в Алтайском 
крае стартовал большой 
образовательный проект 
«Шахматы в школе».

«Шахматы в школе» – это 
уникальная всероссийская 
программа, которую реализу-
ет Благотворительный фонд 
Елены и Геннадия Тимченко. 
Ее цель – организовать в шко-
лах по всей стране бесплатные 
уроки шахматной игры. В 2016 
году Федерация шахмат Алтай-
ского края предложила школам 
нашего региона подать заявки 
и принять участие в конкурсе. 
И вот результат: 61 общеобра-
зовательное учреждение края 
попало в социальный проект 
«Шахматы в школе». Все они бес-
платно получат необходимый 
для уроков инвентарь (наборы 
шахмат, доски, часы) и учеб-
но-методические материалы.

Торжественный старт проек-
та с вручением сертификатов 
участникам состоялся 20 ян-
варя в большом зале краевой 
администрации. Туда приехали 
директора школ-победителей.

Артем Поломошнов, президент 
Федерации шахмат Алтайского 
края, рассказал нашей газете:

– Мы очень рады, что шко-
лы региона с энтузиазмом 
подошли к реализации этого 
образовательного проекта. 
Были подготовлены хорошие 
заявки, в некоторых учебных 
заведениях шахматы изуча-
ют самостоятельно и даже 
проводят турниры. У нас есть 
уникальные педагоги по шах-
матам. Например, Алексей Ива-
нович Якушенко из Барнаула 
не просто много лет учит детей 
шахматной игре, но и сочиняет 
про фигуры на доске сказки, 
такая методика позволяет детям 
легче усваивать шахматную на-
уку. В наших планах – собрать 
подобные примеры и дать воз-
можность учителям обмени-
ваться опытом и наработками. 
Недавно к нам на Алтай обучать 
педагогов – участников проекта 
«Шахматы в школе» приезжали 
эксперты из Псковской обла-
сти (в этом регионе программа 
«Шахматы в школе» охватила 
90% всех школ. – Прим. «АП»), но 

нам нужно не забывать и про 
своих специалистов.

Ольга Кореннова, директор 
средней общеобразовательной 
школы № 4 города Алейска, де-
лится с «АП»:

– Мы, конечно же, захотели 
присоединиться к проекту, пото-
му что с шахматами наша школа 
дружит. Несколько лет назад к 
нам обратился с предложени-
ем вести внеклассные уроки по 
этому виду спорта известный в 
нашем городе шахматный игрок. 
Результат нас очень порадовал. 
Ребята стали показывать луч-
шие результаты по успеваемости. 
Мы начали эту тему изучать, и 
наши выводы: ребенок, регу-
лярно играющий в шахматы, 
способен одновременно держать 
в голове от 30 до 40 формул. А 
ведь это отличная тренировка! 

Постепенно шахматы мы стали 
прививать и родителям. Так у 
нас стали проходить детские и 
родительские турниры по шах-
матам. И они настолько популяр-
ны, что результаты мы печатаем 
даже в местной газете. Теперь с 
новыми комплектами и инвен-
тарем заниматься шахматами 
у нас может еще больше ребят.

Вручил сертификаты дирек-
торам школ Андрей Щукин, за-
меститель председателя Пра-
вительства Алтайского края. 
Он отметил, что шахматы по-
зволяют тренировать память, 
развивать логику, интеллект 
и формировать ребенка как 
личность. И это очень важно. 
Проект получил уже много 
положительных откликов в 

других регионах России, и наш 
Алтайский край в числе передо-
виков по заявкам и полученным 
сертификатам.

Также Андрей Щукин отме-
тил, что другим федерациям 
края тоже надо активно при-
нимать участие в федеральных 
конкурсах грантов, ведь это до-
полнительная и очень хорошая 
поддержка для развития.

Добавим, что каждая школа в 
рамках проекта «Шахматы в шко-
ле» получила минимум по пять 
наборов для игры, методические 
пособия, педагоги смогут пройти 
особую подготовку. Занятия по 
шахматам для детей будут бес-
платными.

Наталья СОХАРЕВА 
(фото автора)

.АКТУАЛЬНО.
Прогноз 

давать рано
В этом году снежный покров в Алтай-
ском крае почти вдвое выше прошло-
годнего, но давать прогноз паводковой 
ситуации пока рано, считает вице-пре-
мьер краевого правительства Виктор 
Мещеряков.

Он сообщил журналистам, что план проти-
вопаводковых мероприятий уже утвержден по 
всем подразделениям, включая краевую комис-
сию по чрезвычайным ситуациям, управление 
МЧС, муниципалитеты. Заключено соглашение 
с военными о предоставлении спасателей и тех-
ники, гидрометслужбой, Институтом водных и 
экологических проблем СО РАН, которому в мар-
те предстоит провести обследование снежного 
покрова вдоль горных рек.

Прогноз – дело неблагодарное, отметил Виктор 
Мещеряков, поэтому власти будут принимать реше-
ние в зависимости от развития ситуации.

Теоретически в Алтайском крае паводком может 
быть подтоплено 52 населенных пункта. Все зоны 
подтопления известны и учтены в планах меро-
приятий по ликвидации ЧС. Но главное, сколько 
воды придет с территории Республики Алтай. Там 
прогнозируется сложная паводковая ситуация, во 
время которой может быть затоплено до 100 насе-
ленных пунктов.

По сведениям вице-премьера, в настоящее время 
средний снежный покров на территории края со-
ставляет 50 см, до конца зимы он может увеличиться 
до 60 – 70 см. В прошлом году он был вдвое меньше. 
«Но в этом сезоне снег выпал рано, так что земля не 
промерзла, – отметил Виктор Мещеряков. – Значит, 
гораздо больше талой воды впитается в почву и сто-
ков будет меньше. Мы помним снежные зимы, когда 
паводка не было».

Отвечая на вопросы журналистов о том, какие 
меры принимаются властями для предотвращения 
паводка в поселке Затон, он сказал, что там построена 
дамба, но она не спасает от затопления, так как вода 
просачивается снизу через почву. Некоторые жители 
этого пригорода Барнаула уже по два раза получили 
компенсацию за поврежденное паводком жилье, 
тем не менее продолжают строить или покупать в 
поселке дома, поэтому там запрещено капитальное 
строительство. А вот в бийском поселке Зеленый 
Клин, по мнению властей, возведенная в прошлом 
году дамба полностью перекроет доступ вешних 
вод к домам. 

Евгений ШУМИЛОВ

Андрей Щукин вручил директорам школ сертификаты.

Женщины были единодушны: для счастья нам всем нужны мир, стабильность, мудрость 
власти, безопасность и крепкая семья.

Надежда Ремнёва.

Ольга Кореннова.

Каждая школа-участница проекта получит наборы шахмат 
и учебники.

В    
   -
    , 
     
   –  .

«Э  –   , 
     -
 «     -
 –  -  А». 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Зимний спортивный 
сезон в разгаре, и самое 
время поговорить об ал-
тайских конькобежцах, 
всё громче заявляющих 
о себе на российской и 
международной аренах.Ш  К

Для этого мы отправились 
в святая святых алтайского 
конькобежного спорта – на ста-
дион «Клевченя», где в минув-
шие выходные проводились 
краевые соревнования, служа-
щие отбором на всероссийский 
турнир «Серебряные коньки».

Первым, кто встретился у 
входа на ледовый овал, стал ди-
ректор конькобежной школы 
«Клевченя» Николай Лёгких. 
«Вчера Муштаков выиграл этап 
юниорского Кубка мира в Ита-
лии, – радостно сообщил Ни-
колай Михайлович. – Больше 
секунды привёз соперникам 
на тысяче».

Мастер спорта международ-
ного класса Виктор Муштаков 
сегодня главная гордость шко-
лы. Многие верят, что именно он 

способен стать тем человеком, 
который сумеет повторить или 
даже превзойти достижения 
трёхкратного чемпиона мира 
и двукратного призёра Олим-
пийских игр Сергея Клевчени. 
Тем более что сам Сергей, под 
руководством которого Мушта-
ков нынче тренируется в моло-
дёжной сборной России, в этом 
более чем заинтересован. Школа 
Клевчени благотворно сказыва-
ется на Викторе во всех смыслах. 
В нынешнем сезоне он успешно 
дебютировал во взрослых сорев-
нованиях, попутно завоёвывая 
охапку медалей на юниорском 
Кубке мира в категории «нео-
сеньоры» (спортсмены до 23 лет).

Следом Николай Лёгких 
порадовал ещё одной ново-
стью – студентка, отличница 
и просто красавица Маргари-
та Пушкарёва выиграла этап 
юниорского Кубка Союза конь-
кобежцев России в Екатерин-
бурге, выполнив норматив 
мастера спорта.У  У

Сразу две новости, полу-
ченные почти одновременно, 

натолкнули на мысль о том, 
что конькобежный спорт стано-
вится чуть ли не самым успеш-
ным зимним видом на Алтае. У 
лыжников, конечно, есть про-
должающая карьеру участни-
ца Олимпийских игр в Сочи 
Ольга Кузюкова, а также Яна 
Кирпиченко, которая на сле-
дующей неделе будет сражать-
ся на молодёжном первенстве 
мира в США, однако в основной 
массе скороходы выступают 
на порядок сильнее. Лишнее 
тому доказательство – шесть 
золотых медалей, которые в 
середине января завоевали 
барнаульские конькобежки на 
зональном первенстве России 
в Иркутске.

С одной из героинь этих 
соревнований – Полиной 
Упировой мы познакоми-
лись в здании спортшколы, 
где спортсменка крутила пе-
дали на велотренажёре. Как 
призналась девушка, в этом 
сезоне она рассчитывает по-
пасть в юниорскую сборную 
России, для чего нужно пока-
зывать высокие результаты в 
финале первенства страны, а 
также на зимней спартакиаде 
учащихся.

– Для меня спорт – это 
фактически целая жизнь, – 
весело рассказывает Полина. 
– Каждый день проводим на 
стадионе, тренируемся, доро-
жим этим. Не могу уже обой-

тись без этого. Ставлю перед 
собой самые высокие цели. 
Мои кумиры – голландские 
конькобежцы Ирен Вюрст и 
Свен Крамер, к их высотам и 
стараюсь тянуться. Школь-
ные учителя, конечно, порой 
выступают против моих ча-
стых поездок на сборы и со-
ревнования. Но я не считаю, 
что спорт мешает учёбе. Это 
две параллели. В школе одна 
жизнь, а на стадионе – другая. 
К тому же спорт формирует 
характер. У нас есть трени-
ровки на выносливость, ког-
да приходится вырабатывать 
терпение сквозь пот, кровь и 
слёзы. В жизни это тоже при-
гождается.

К  –  
В конькобежном спорте есть 

много спортивных династий. 
Например, на краевом отборе 
«Серебряных коньков» по лич-
ному рекорду пробежал 500-ме-
тровку Владислав Серов – внук 
Аркадия Конюхова, который в 
своё время довёл Клевченю до 
сборной страны. В борьбе за ли-
дерство среди юношей 12 – 13 
лет он обошёл Дмитрия Бурако-
ва – племянника известного в 
недавнем прошлом алтайского 
конькобежца Андрея Бурляева. 
Теперь этим и другим спортсме-
нам предстоит выступить в по-
луфинале «Серебряных коньков» 
в Омске, победители которого 

отправятся на всероссийский 
финал в подмосковную Коломну.

Кстати, ещё одна семья ско-
роходов – Иван и Алёна Башко-
вы в прошлом году заверши-
ли спортивную карьеру. Как 
и Руслан Таксанов, который 
отправился служить в армию. 
Иван Башков, попробовав себя 
в качестве корреспондента те-
леканала «Катунь 24», в итоге 
возглавил краевую федерацию 
конькобежного спорта. Кстати, 
на третьем этапе зонального 
первенства России, который 
в начале февраля состоится в 
Барнауле, Иван дебютирует в 
качестве главного судьи.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

С ветром наперегонки
  ЛЕДОВЫЙ ОВАЛ .

  СМЕНА .   ТАБЛО .
Рекорд страны – в 16 лет!
Алтайская легкоат-
летка Полина Миллер 
(на фото) побила нацио-
нальный рекорд в беге на 
200 метров в закрытых 
помещениях.

Произошло это в рамках 
первенства Сибирского феде-
рального округа на дорожке 
«Байкал-Арены» в Иркутске. В 
беге на 200 метров 16-летняя 
воспитанница Алтайского 
училища олимпийского ре-
зерва Полина Миллер побила 
рекорд России среди девушек 
до 18 лет, отныне он составляет 
23,86 секунды!

Это настоящее событие, 
ведь прежний рекорд (24,03) 
был установлен более 30 лет 
назад. Кстати, его автором 
являлась ещё одна воспитан-
ница АУОР Оксана Ковалёва 
(Степичева). Эта спортсменка 
в начале девяностых входила 
в национальную сборную Рос-
сии, в 1990 году была чемпи-
онкой страны на дистанции 
200 метров, в 1991-м выиграла 
чемпионат Европы, в 1992 году 
участвовала в Олимпийских 
играх в Барселоне.

– Мы, конечно, планиро-
вали выходить на высокий 
результат. Быстрые секунды 
нужны, чтобы в дальнейшем 
успешно продвигаться по сезо-
ну, – отметила тренер Полины 

Надежда Клевцова. – Но побить 
рекорд России, конечно, было 
неожиданно. Честно говоря, 
я и не интересовалась этим 
достижением, установлен-
ным нашей землячкой более 
30 лет назад. Летом Полина 
показывала и более быстрые 
секунды, но для зимы это 
весьма достойный результат. 
Тем более что в помещении 
спортсмены преодолевают 
вираж, которого нет на улич-
ных стадионах. Продолжаем 
подготовку к первенству мира, 
надеемся, что к тому време-
ни наших легкоатлетов уже 
допустят до международных 
соревнований. Если не допу-
стят – останемся дома, от нас 
здесь уже ничего не зависит. 

В прошлом году пропустили 
из-за санкций первенство Ев-
ропы, Полина лишилась ме-
дали. Со своим результатом 
она гарантированно была бы 
в призах.

К слову, в Иркутске наша 
рекордсменка выиграла ещё 
и бег на 60 метров (7,66 секун-
ды). Две победы на турнире 
одержал и Ильдар Надыров. 
Он был лучшим в чемпиона-
те СФО среди взрослых спор-
тсменов на дистанциях 2000 
метров с препятствиями и в 
беге на 3000 метров. При этом в 
стипль-чезе Ильдар установил 
рекорд манежа «Байкал-Аре-
на» – 5 минут 35,53 секунды. 
Дважды поднялась на высшую 
ступень пьедестала почёта и 
Анжелика Паренчук, победив-
шая среди девушек до 18 лет 
в беге на 400 и 800 метров. В 
категории «Молодёжь» в беге 
на 60 метров с барьерами чем-
пионами Сибири стали Вик-
тория Погребняк и Евгений 
Пронских. А Екатерина Утки-
на из ДЮСШ Шипуновского 
района выиграла прыжки в 
высоту среди девушек до 18 
лет с результатом 175 санти-
метров. Сборная Алтайского 
края заняла в итоге третье 
общекомандное место, усту-
пив хозяевам и легкоатлетам 
Красноярского края.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)

Перемирие с «Торпедо»
В очередном туре чем-
пионата России по во-
лейболу в Высшей лиге 
«А» барнаульский «Уни-
верситет» в гостях по-
делил очки с челябин-
ским «Торпедо».

На первый выезд в новом 
году барнаульцы отправились 
в хорошем настроении. Два 
домашних тура завершились 
почти идеально: три победы 
из четырёх. Челябинцы, на-
против, жаждали реабили-
тироваться в глазах болель-
щиков за серию январских 
поражений. И в первой игре 
им это удалось, причём торпе-
довцы действовали лучше во 
всех компонентах игры. Как 
результат, «студенты» потер-
пели поражение со счетом 1:3.

Второй поединок проходил 
уже по другому сценарию. В 
начале стартового сета глав-
ный тренер «Университета» 
Иван Воронков произвёл за-
мену, которая стала одним из 
ключевых моментов матча. 
Вместо неудачно вошедшего 
в игру капитана «студентов» 
Сергея Брагина на площадку 
вышел Денис Горбачёв, кото-
рый в текущем сезоне появ-
лялся крайне редко, да и то его 
выпускали исключительно на 
подачу. Окрылённый довери-
ем тренера Денис отметился 

не только своими пушечны-
ми подачами, но и мощными 
атаками, раз за разом ставя в 
тупик защиту хозяев. В резуль-
тате барнаульцы выиграли 
первую партию – 25:20. Вторая 
и вовсе прошла при ошелом-
ляющем преимуществе алтай-
ских волейболистов – 25:16, по-
ставивших «Торпедо» в весьма 
затруднительное положение.

Затем, казалось бы, хозяе-
ва перехватили инициативу. 
Третью партию они провели 
мощно и собранно, отпразд-
новав более чем уверенный 
успех – 25:12. На протяжении 
половины четвертого сета 
«студенты» также уступали, 
но сумели усилить игру, а вот 
хозяева, напротив, стали до-

пускать простейшие ошибки. 
Развязка наступила при счё-
те 22:22. Сначала торпедовцы 

подали в аут. Затем Горбачёв 
мощно пробил по блоку, по-
сле чего мяч упал на сторону 
хозяев. А точку в матче поста-
вил наш тройной блок – 25:22. 
«Университет» взял уверен-
ный реванш со счётом 3:1.

Другие результаты 13 тура: 
«Грозный» – «Академия-Ка-
зань» – 3:2, 0:3; «Прикамье» – 
«Спортакадемия-ВРЗ» – 3:0, 0:3; 
«Дагестан» – «Локомотив-Из-
умруд» – 3:0, 3:1; «Ярославич» 
– «Трансгаз-Ставрополь» – 3:1, 
3:0; МГТУ – «Кристалл» – 3:2, 3:2.

В следующем туре 28 – 29 
января «Университет» примет 
на своей площадке «Грозный».

Георгий ЛЕДЕНЁВ, 
фото предоставлено 

пресс-службой ВК «Торпедо» 
(Челябинск)

ПАНОРАМА
Вверх 

по рейтингу
Тхэквондистка Анаста-

сия Анохина – бронзовый 
призёр Международного 
турнира «Германия Опен».

Рейтинговые соревно-
вания состоялись 21 – 22 
января в Гамбурге. Воспи-
танница краевой СДЮШОР 
«Олимпийские надежды» 
Анастасия Анохина высту-
пала в весовой категории 
до 49 кг.

В первом поединке барна-
ульская спортсменка побе-
дила испанку Селию Тортосу 
(13:6), во втором – португал-
ку Филипу Баштош (13:9), а 
в полуфинале уступила пред-
ставительнице Германии 
Иоанне Андреопоулу (5:9) 
– действующей чемпионке 
Европы среди молодёжи до 
21 года. Немка в итоге стала 
победительницей турнира, 
разделив пьедестал со спор-
тсменками сборной России: 
«серебро» завоевала Регина 
Сахаутдинова, «бронзу» – 
Анастасия Анохина и София 
Фомичёва.

Как сообщает «Алтайский 
спорт», благодаря успешному 
выступлению Анохина улуч-
шила позицию в олимпий-
ском рейтинге, поднявшись 
с 141 строчки на 123-ю.

Жизнь 
отдал самбо
Мемориальную доску в 

честь заслуженного трене-
ра СССР и России Валерия 
Метелицы откроют 28 ян-
варя на здании Алтайского 
центра самбо.

С этой инициативой вы-
ступили представители реги-
онального отделения Всерос-
сийской федерации самбо. 
Авторитетнейшему тренеру, 
который долгие годы продви-
гал интересы самбо в регио-
не, также посвящён межреги-
ональный турнир на призы 
Группы компаний ТАЛТЭК, 
который состоится в этот же 
день. В соревнованиях высту-
пят борцы 2001 – 2002 годов 
рождения из городов Сибир-
ского федерального округа. 
Торжественное открытие и 
начало соревнований – в 10 
часов по адресу: г. Барнаул, ул. 
Воровского, 110/2 (парк ВРЗ).

На очереди – 
Нью-Йорк

Всероссийские сорев-
нования по фехтованию 
на саблях среди женщин 
состоялись 22 января на 
подмосковной базе «Озеро 
Круглое».

Алтайская фехтоваль-
щица Виктория Ковалёва в 
четвертьфинале разгромила 
москвичку Валерию Боль-
шакову (15:3), а в полуфинале 
уступила будущей победи-
тельнице – Анне Баште из 
Санкт-Петербурга (11:15). 
Второе место заняла ещё 
одна питерская спортсменка 
– Александра Шаталова. Вме-
сте с Ковалёвой «бронза» до-
сталась Софии Поздняковой 
из Новосибирска – дочери 
четырёхкратного олимпий-
ского чемпиона Станислава 
Позднякова.

Следующим стартом для 
Виктории станет этап Кубка 
мира, который 27 – 29 янва-
ря состоится в Нью-Йорке.

Не хватает 
«золота»

Рубцовская лыжница 
Яна Кирпиченко выступит 
на первенстве мира в США.

Первенство мира среди 
юниоров (до 20 лет) и моло-
дёжи (до 23 лет) пройдёт с 30 
января по 5 февраля в городе 
Парк-Сити. В молодёжный со-
став включены шесть парней 
и пять девушек, в том числе 
Яна Кирпиченко. Напомним, 
что воспитанница Алтайско-
го училища олимпийского 
резерва дважды участвовала 
в первенстве мира, завоевав 
«серебро» и «бронзу» в эста-
фете в составе юниорской 
сборной России.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

Турнирная таблица
М Команда И В П Р/П О
1 «Ярославич» (Ярославль) 26 18 8 66-39 55
2 «Прикамье» (Пермь) 26 18 8 60-40 50
3 МГТУ (Москва) 26 18 8 59-39 47
4 «Дагестан» (Махачкала) 26 16 10 58-41 51
5 «Университет» (Барнаул) 26 16 10 58-43 48
6 «Торпедо» (Челябинск) 26 14 12 52-50 42
7 «Академия-Казань» (Казань) 26 14 12 53-49 40
8 «Локомотив-Изумруд» (Екатеринбург) 26 11 15 46-50 36
9 «Спортакадемия-ВРЗ» (Стерлитамак) 26 11 15 47-57 34
10 «Кристалл» (Воронеж) 26 7 19 36-62 25
11 «Трансгаз-Ставрополь» (Георгиевск) 26 7 19 37-63 23
12 «Грозный» (Грозный) 26 6 20 28-67 17

Лес рук «студентов».

Елена Комаровская, первый тренер Муштакова, 
зажигает новые звёздочки.

Начинающая конькобежка.

Полина Упирова проводит сезон по-настоящему ударно.Коньки – скользкий вид спорта.


